

Mario Marcel y Rosanna Costa, las figuras más influyentes del mundo de la economía ..

Fecha: Domingo, 07 de Noviembre de 2021

Medio: Pulso

Sección: Economia & Dinero

Valor publicitario estimado: \$13574912.-

Página : 2-3 Tamaño : 52 x 32

------TEXTO

Mario Marcel y Rosanna Costa, las figuras más influyentes del mundo de la economía y los negocios

Por maría josé tapia

Más de 200 líderes de opinión y representantes del sector privado escogieron a las personalidades de mayor influencia de 2021 en este ámbito. En una encuesta realizada por Cadem se ranquearon los diez hombres y mujeres más mencionados. Lideraron los economistas. El presidente y la consejera del Banco Central encabezaron el ranking. El empresariado más tradicional y los gremios destacaron por sobre los nuevos emprendedores. Son en su mayoría economistas. Tienen en promedio 58 años: la menor, 45 y, el mayor, 78. Representan a la línea más tradicional de los negocios; escasean emprendedores y nuevas voces. Son las diez mujeres y los diez hombres más influyentes del mundo económico y empresarial de 2021. En el marco del aniversario número 10 de Pulso, quisimos saber quiénes son las figuras que tienen la mayor capacidad de influir en este ámbito hoy en Chile.

Entre el 27 de octubre y el 2 de noviembre, Cadem encuestó de manera online a 220 líderes de opinión y del sector privado: 170 hombres y 50 mujeres, a quienes les hizo dos preguntas. La primera pedía identificar, de manera libre, a las cinco personalidades más influyentes en materia económica y de negocios, tanto en hombres como en mujeres. La segunda proponía una lista de nombres. Promediando ambas respuestas, Cadem estructuró, de mayor a menor, el ranking con diez mujeres y diez hombres.

Los dos primeros lugares de ambos grupos fueron ocupados por autoridades del Banco Central. El hombre más influyente: su presidente desde 2016, Mario Marcel, quien obtuvo, en promedio, casi el 70% de las preferencias, y que analiza en esta edición su rol como banquero central (ver página 6). La mujer más influyente, que alcanzó, en promedio, el 58% de las menciones: la consejera de la entidad y quien era la alternativa para suceder a Marcel antes de su reciente ratificación en el cargo, Rosanna Costa. De ella, sus pares destacaron su gran rigurosidad, su aporte a las políticas públicas y valoraron su trabajo en el instituto emisor (ver página 10).

Los economistas son los protagonistas de esta versión. En los hombres, seis de los primeros diez lugares dicen relación con esa profesión: Rodrigo Valdés, Sebastián Edwards, Vittorio Corbo; el ministro de Hacienda, Rodrigo Cerda; José De Gregorio, además del titular del Central. Entre las mujeres, la proporción es aún más relevante: ocho de diez: Costa, Andrea Repetto (ver entrevista en página 14), Jeannette von Wolfersdorff, Bettina Horst, Vivianne Blanlot, Cecilia Cifuentes, Claudia Sanhueza y Alejandra Cox. Las tres últimas han participado activamente del debate público. Cifuentes es hoy asesora económica del candidato José Antonio Kast; Sanhueza trabaja con Gabriel Boric, mientras que Cox, en su calidad de presidenta de la Asociación de AFP, ha defendido fuertemente el rol de las administradoras en medio de la discusión de los retiros de fondos. La menor presencia del mundo empresarial está protagonizada básicamente por el sector privado más tradicional. De hecho, sobresalen representantes de dos de los principales grupos económicos de Chile: el presidente de Quiñenco, Andrónico Luksic - "Esto se debe a la relevancia de las empresas que hemos formado, de las que estoy orgulloso", asegura (ver página 12)-, y el presidente de AntarChile, Roberto Angelini. Además, aparecen dos figuras relacionadas al entorno gremial: el titular de la CPC, Juan Sutil (ver entrevista en página 16), y el exlíder de la Sofofa, Bernardo Larraín.

En los cinco lugares siguientes -del 10 al 15- los líderes de grandes grupos económicos se repiten. Están el actual presidente de Sofofa, Richard von Appen; el controlador de Cencosud, Horst Paulmann; el presidente del BCI, Luis Enrique Yarur; el economista y expresidente del Banco Central, Rodrigo Vergara, y el Presidente Sebastián Piñera.

Los emprendedores no aparecen. Ello, pese al crecimiento que ha tenido el mundo startup de la mano de grandes desarrollos que han llegado a la categoría de unicornio, tal como NotCo y Cornershop. "Eso ocurre por un tema de visibilidad. Hay startups y emprendedores muy relevantes, pero como esto pasa por un proceso de conocimiento y recordación, todavía no están tan presentes en la retina de la gente como el empresariado más



tradicional", dice el gerente de Asuntos Públicos y Estudios Cuantitativos en Cadem, Roberto Izikson (ver página 4).

Entre las diez mujeres más influyentes se repite el patrón. La ausencia de figuras del mundo empresarial es más evidente: sólo hay dos exponentes. Aunque aquí los emprendedores sí están presentes. De hecho, entre las más influyentes -tercer lugar- aparece la expresidenta de la Asociación de Emprendedores de Chile (Asech) y miembro del consejo directivo de la Fundación Mustakis, Alejandra Mustakis (ver columna en página 18). Y luego, la presidenta de Cencosud, Heike Paulmann, que si bien ha mantenido siempre un bajo perfil, su llegada a la cabeza del directorio del holding en reemplazo de su padre la eleva en el ranking.

Más abajo, en las figuras femeninas que siguen en la muestra el protagonismo lo tiene el grupo Luksic. En la posición número once está la viuda de Andrónico Luksic Abaroa, Iris Fontbona; luego la economista jefe de Quiñenco, Andrea Tokman, la que es seguida por la presidenta de la Fundación Luksic, Paola Luksic. Luego están la controladora del Grupo Auguri y directora de Falabella, Cecilia Karlezi, y la ministra de Medio Ambiente, Carolina Schmidt.